

DIARIO BALEAR

DEL SABADO 8 DE MARZO DE 1828.

*S. Juan de Dios fundador = B. P. en S. Juan de Dios. =
Anima.*

Sale el sol á las 6 y 16 minutos y se pone á las 5 y 44 minutos.

ARTICULO DE OFICIO:

*Real orden señalando el derecho que debe pagar el
hublon ó lúpulo extranjero.*

El REY nuestro Señor, de conformidad con lo es-
puesto por la Junta de Aranceles acerca de la prohi-
bicion de la flor de hublon ó húpulo extranjero, que
solicita D. Juan Manuel Ballesteros, mediante pro-
ducirse esta planta espontáneamente y con abundan-
cia en varios parages de la Península; se ha servido
resolver que ínterin se adquirieran las noticias circuns-
tanciadas de su consumo y cosecha entre nosotros, se
exija á cada arroba de hublon extranjero 9 rs. cuan-
do se conduzca en bandera española, y 15 viniendo
en estrangera ó por tierra. Y de Real orden &c. Ma-
drid 3 de febrero de 1828. = Luis Lopez Ballesteros.

(G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

VALAQUIA.

Bucharest 5 de enero.

Un correo llegado ayer de Constantinopla, y que
siguió su viage con direccion á Viena, debe haber
llevado asuntos muy importantes, porque se ha repa-
rado que despues de su llegada habia mucho movi-

2
miento en casa de Mr. de Minciaky. Hasta el día teníamos esperanza de que se arreglarían los negocios de Oriente, y no habría ningún rompimiento abierto entre la Puerta y las cortes aliadas; pero desde ayer ya no se piensa más que en guerra, y se asegura que Mr. de Minciaky va á marchar luego. La consternación se ve pintada en todos los semblantes, y muchas familias están arreglando sus cosas á toda prisa para abandonar el Principado. (*Gaceta de Augsburgo.*)

RUSIA.

S. Petersburgo 1.º de enero.

Hoy, con motivo de ser Año nuevo, y cumpleaños de S. A. I. la Gran duquesa Helena, la corte, los individuos del consejo del Imperio, los Ministros, los oficiales generales y otras personas de distinción de ambos sexos, se han reunido en el palacio de invierno para asistir á los divinos oficios, y han tenido el honor de felicitar á SS. MM. El cuerpo diplomático tuvo también igual honra después de misa.

Por la noche hubo un gran baile de máscaras en el palacio de invierno, al que fueron admitidos la nobleza y los comerciantes. La ciudad estuvo iluminada.

= En virtud de una consulta del Consejo del Imperio, aprobada por S. M. el 23 de diciembre, continuará hasta nueva orden la reducción de los derechos de esportación sobre los cueros sin curtir en los puertos del mar Negro, mar de Zabache, Besarabia, Lievan y Revel, con el fin de fomentar su comercio de esportación.

= Las noticias recibidas de los desfiladeros del Asia menor anuncian que los disturbios escitados por Khodji-Djianguir en la pequeña Bukharia ó Turquestan oriental, están aun lejos de disiparse. Los chinos, des-

3

pues de haber enviado fuerzas considerables, habian llegado á dispersar las tropas de Djianguir en el estío último, obligando á este rebelde á refugiarse en Bokhsahane; pero habiendo aparecido luego al frente de 40 hombres, batió á los chinos y volvió á tomar la ciudad de Kaschkar. Acaba de conducirse á Kouldjou el cuerpo de un general *manjour*, que fue muerto al principio de esta sedicion.

=El 30 de noviembre último S. A. I. Mgr., el gran Duque heredero, se dignó dirigir el rescripto siguiente al teniente general D. Kouteinikoff, encargado de las funciones de Ataman de los cosacos del Don.

» Dmitri Efimovitch: He recibido con una particular satisfaccion vuestra carta, fecha el 20 de octubre último, como asimismo las felicitaciones que en ella me dirigis en nombre de las valientes tropas del Don, con motivo de mi nombramiento de Ataman de todas las tropas cosacas. Me lisonjeo con la esperanza de que con el tiempo, auxiliado de las escelentes tropas del Don, podré merecer de mi Soberano y muy amado Padre la gracia que me ha dispensado, nombrándome jefe de unas tropas tan célebres por sus hazañas, como por su fidelidad al trono y á la patria: aprovechándome por último con singular satisfaccion de esta ocasion, para aseguraros mi perfecta estimacion.=Alejandro.»

Por otro rescripto del 25 de diciembre último se ha dignado S. M. el Emperador enviar al teniente general conde de Witte una rica caja, adornada con su retrato, en prueba de la satisfaccion que ha recibido por los buenos resultados que este general ha conseguido en la administracion económica de las colonias militares que estan á su mando.

PRUSIA.

Berlin 17 de enero.

Mr. de Nagler, Enviado prusiano á la Dieta, ha salido para Francfort.

El último boletín de las leyes contiene un Real decreto, con fecha 9 de este mes, nombrando al Príncipe Carlos de Mecklenburgo presidente del Consejo de Estado.

Los Gobiernos de las casas gran ducales de Mecklenburgo, Sajonia-Allenburgo, Hohen-Zoller-Hechingen, Anhalt-Bornburgo, y de las casas de los príncipes de Reuss, han declarado su adhesión á las medidas propuestas por la Prusia contra las falsificaciones literarias.

SAJONIA.

Dresde 19 de enero.

Tenemos á la vista una carta del príncipe Ipsilanti, fecha en Viena, en la que dice que el Emperador le ha concedido permiso para residir en aquella capital, á fin de restablecer su quebrantada salud, despues de siete años de rigurosa prision: su ayudante, el capitán Orfanor, que por espacio de seis años ha participado de su cautiverio y su miseria, permanece en Dresde desde su libertad, y está para casarse con la hija de un general ruso.

Las cartas de las fronteras de Polonia anuncian que el general Yermolow, que há poco tiempo fue separado del mando de general en jefe del ejército del Cáucaso, vuelve al servicio activo.

INGLATERRA.

Lóndres 30 de enero.

Despues de leído el discurso del Trono se reunió la Cámara de los Lores á las cinco. Lord Chischester propuso la contestacion al discurso Real, é hizo observar que la parte en que se habla de las seguri-

dades amistosas de las Potencias extranjeras es muy satisfactoria, atendiendo á que el combate, que *desgraciadamente* ha ocurrido en el puerto de Navarino, habia hecho temer que la Inglaterra, cuando apenas empieza á disfrutar los beneficios de la paz, no se viese envuelta en una guerra con su *antigua aliada* la Puerta otomana. El noble lord elogia el valor de las fuerzas aliadas, y añade: "Pero, Milores, cualquiera que sea la gloria que saquemos de la conducta de nuestros marinos en esta ocasion, estoy convencido de que todos los amigos de los verdaderos intereses del pais se lamentarán como yo de un acontecimiento tan siniestro."—El noble lord observa que, segun el discurso del Trono, el combate en cuestion, lejos de ser el resultado de las instrucciones que tenia lord Codrington, se consideraba como un acontecimiento fatal é imprevisto. Lord Chischester se complace al ver la perspectiva de una composicion amistosa, y opina que la conducta juiciosa y llena de dignidad que ha acreditado el Sultán en estas circunstancias, promete felices resultados para la conservacion de la paz. El noble lord concluye su discurso elogiando la conducta de la expedicion de Portugal.

Lord Strangford apoya la esposicion: hace el mayor encomio de la fidelidad con que los turcos han mantenido sus relaciones con la Inglaterra de tres siglos á esta parte, y de las buenas disposiciones que en general ecsisten entre los otomanos á favor de la Gran-Bretaña. Hablando de la Rusia, dice el noble lord, que ha tenido la honra de ser Embajador en Petersburgo, y declara que los sentimientos de S. M. I. son pacíficos, y que no quiere otra cosa sino que se cumplan las condiciones del tratado de 6 de julio.

Lord Holland pronunció un largo discurso sobre la esposicion, y se pone de mal humor porque en el

discurso Real se llama al turco aliado antiguo de la Inglaterra: en seguida hace la apología de la batalla de Navarino y del almirante Codrington.

El duque de Wellington se levantó para anunciar que el Gobierno de S. M. hace ánimo de proponer durante la sesion una medida acerca de las leyes frumenticias. S. E. pasa inmediatamente á defender la espresion *antiguo aliado*; sostiene que conviene al turco, é insiste en un punto esencial sobre este asunto, y es que la Puerta otomana compone parte esencial de la balanza del poder. La Inglaterra y toda la Europa, estan interesadas en proteger á la Puerta otomana, y las mudanzas que acaba de haber en Oriente son causa de que la Inglaterra se interesase mas que ninguna otra Potencia en esta proteccion. El noble Duque, contestando á una observacion que se hizo durante los debates, dice que no trata de acusar al almirante Codrington: »El último Gobierno no le ha hecho cargo alguno de su conducta, y yo no tengo ningun derecho para decir que no ha llenado su deber para con el Rey y su patria.» El noble Duque volvió á ocupar su asiento en medio de grandes aplausos.

El conde Eldon dice que no quiere examinar el tratado de 6 de julio, ó el protocolo de 4 de abril, puesto que no se han presentado en la Cámara; pero quisiera que en estos documentos no se hablase de hostilidades, y no obstante, parece ha ocurrido el combate de Navarino.

El marques de Lansdown y lord Goderich defendieron al almirante Codrington, y despues de un discurso de lord Grey, se difirió la Cámara para el jueves próximo.

En la Cámara de los Comunes Mr. Jenkinson (hermano de lord Liverpool) propuso la esposicion: habló de su hermano y de Mr. Canning. Dijo que las

discusiones que se vean en lo sucesivo darán á conocer todas las circunstancias que han ocasionado el combate de Navarino, y que entonces se podrá juzgar de este acontecimiento.

Mr. Brougham declamó contra la parte del discurso en que se habla de la batalla de Navarino. = Dos ó tres diputados hablaron sucesivamente, y la Cámara se suspendió para el jueves. Esta discusión ha tenido poco interés por faltar los individuos, que deben elegirse en lugar de los que han sido nombrados para el nuevo Ministerio.

Aseguran que el duque de Wellington ha hecho dimision del empleo de Generalísimo. Dice el *Sun* que el conde de Donoughmore le reemplazará en este destino. El *Courier* es de parecer que esta plaza se desempeñará por medio de una comision.

= La *Gaceta oficial* anuncia el nombramiento de lord Beresford como Gran-maestre de la artillería.

= Se lee en el *Courier* lo siguiente:

«El público está aguardando el regreso de nuestras tropas del Portugal. Se han dado ya órdenes para el efecto, y los trasportes van á dar la vela para Plymouth. Los cuerpos que componen el ejército inglés en Portugal irán á los destinos siguientes: Los fusileros del pais de Gales, y el 43.º de infantería de línea, van á Gibraltar, el 11.º á Corfú y el 10.º á Malta. El 85.º pasa de Gibraltar á Malta.»

El mismo periódico dice que su redaccion ha pasado á las manos de Mr. Street, á cuyo cargo habia estado antiguamente.

= El marques de Anglesea conservará su plaza de lord, lugar teniente de Irlanda, y el honorable W. Lamb la de secretario para los negocios del mismo pais.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 18 de febrero.

La fragata *Restauracion*, recién construida en el Ferrol, del porte de 50 cañones, se hará á la vela para el puerto de Cádiz á principios del próximo mes de marzo, y en los primeros dias de abril siguiente saldrá para Canarias, Puerto Rico y la Habana, dando convoy á las embarcaciones del comercio que voluntariamente quieran aprovecharse de él.

(G. de M.)

Palma 7 de marzo.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 7 PARA EL 8.

Parada, capitan de hospital y provisiones, sagento de hospital y patrullas Almansa.=Valencia.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones despachadas el dia 5 del corriente.

Para Mahon el javeque S. José su patron Sebastian Jaime, con 6 marineros y varios géneros.

Para Tarragona el id. S. Antonio su patron Ramon Giscafé, con 7 marineros é id.

AVISOS.

En esta imprenta pueden tomar razon del sugeto que quiere desprenderse de una mesa de villar que está bien trabajada y en buen uso: se dará á un precio acomodado.

En esta imprenta darán razon de una muger de 28 años de edad recién parida que desearia encontrar un niño para criar en su casa.

El javeque correo de Barcelona S. José al mando del patron Nicolás Vivó saldrá para su destino el 10 del corriente; admite cargo y pasajeros para dicho punto.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.